

Telefonseelsorge Bayreuth e.V., Postfach 110110, 95420 Bayreuth

## **Jahresbericht 2012**

Drei Ereignisse prägten das Jahr 2012 in besonderer Weise:

- Die Mitgliederversammlung mit Neuwahlen
- Aufnahme neuer Mitarbeiterinnen nach Beendigung des Ausbildungskurses
- Wiederbesetzung der Leiterstelle nach einjähriger Vakanz

Die Zahl der aktiv Mitarbeitenden lag im Jahr 2012 leider (wie schon 2011) unter 60 MitarbeiterInnen. Berufs- und krankheitsbedingt ließen sich mehrere Mitarbeitende beurlauben, 3 Mitarbeitende beendeten ihren Dienst bei der TelefonSeelsorge Bayreuth.

Bedingt durch den Leiterwechsel und die lange Vakanz der Leiterstelle konnten in den Jahren 2009 und 2010 keine Ausbildungen stattfinden. Durch Pfarrer Paulmeier und Schwester Edith konnten jedoch von Herbst 2011 bis Juli 2012 neue ehrenamtliche Mitarbeiterinnen für den Dienst in der TelefonSeelsorge Bayreuth ausgebildet werden.

Leider konnte im Herbst 2012 noch keine neue Ausbildungsgruppe beginnen, da dafür nicht genügend Bewerber gefunden werden konnten.

Satzungsgemäß fand am 29. März 2012 die alljährliche Mitgliederversammlung statt. Nach 3-jähriger Amtszeit wurden in 2012 Vorsitzende, stellvertretende Vorsitzende, Ausschussmitglieder, Kassiererin und Schriftführerin neu bzw. wiedergewählt.

Am 1. September 2012 konnte die TelefonSeelsorge Bayreuth e.V. nach einjähriger „leiterloser“ Zeit Frau Pfarrerin Brigitte Häusler als fachliche Leiterin willkommen heißen.

Auch im Jahr 2012 konnten **Fortbildungen** für die ehrenamtlichen MitarbeiterInnen angeboten und durchgeführt werden:

2. – 3. März 2012:           Thema „Psychische Erkrankungen / Depressionen  
Referent: Herr Professor Wolfersdorf

12. – 13. Oktober 2012:   Thema „TS und ich – unser (gem)einsamer Dienst“  
Referentin: Frau Pfarrerin Brigitte Häusler

Die **Jahresfeier** mit Ehrung der langjährigen Mitarbeitenden fand am 27. Januar 2012 im Saal des Schloßturmes der Schloßkirche Bayreuth statt.

Am 16. Juli 2012 wurden 7 neu ausgebildete Mitarbeiterinnen im Rahmen eines Gottesdienstes in ihren Dienst eingeführt und in die TelefonSeelsorge Bayreuth e.V. aufgenommen.

Unser Jahresausflug führte am 21. Juli 2012 zur Landesgartenschau in Bamberg und am 22. September unternahmen wanderfreudige Mitarbeitende eine Wanderung in die Fränkische Schweiz. Beide Ausflüge wurden durch ehrenamtliche Mitarbeiter organisiert.

Frau Pfarrerin Häusler feierte am 6. Dezember mit uns einen Adventsgottesdienst.

Zur Statistik:

Vom Dachverband der TelefonSeelsorge wurde ein neues Statistikprogramm eingeführt, das es ermöglicht, die Daten aller TS-Stellen im Bundesgebiet zentral zu erfassen und auszuwerten.

Seit dem 1. Oktober 2012 ist die TelefonSeelsorge Bayreuth, dank dem engagierten Einsatz einiger Mitarbeitenden, diesem Programm (Bussi) angeschlossen und arbeitet damit.

Durch diese neue Form der Statistik ist derzeit noch keine genaue Aufgliederung der Anrufe möglich. Deshalb kann für 2012 nur gesagt werden, dass die TelefonSeelsorge in diesem Jahr ca. 10.330 Mal angerufen wurde. Darin sind von Januar bis September 2.738 Scherzanrufe und 1.712 Aufleger enthalten.

Da unsere Telefonanlage immer häufiger streikte, mussten wir im November 2012 eine neue Anlage von der Telekom kaufen und installieren lassen.

Bayreuth, im Januar 2013



Pfarrerin Brigitte Häusler  
Leiterin



Christine Pobell  
1. Vorsitzende